Résumé du Polycopié : Sous titre : Epidémiologie du Coryza du chat : Analyses des cas rencontrés à l’Ecole Nationale Supérieure Vétérinaire

Résumé:
Le syndrome coryza du chat demeure une pathologie infectieuse fortement contagieuse chez le chat notamment chez les chats vivants en collectivité et les chats errants. Le manque de documentation existante sur cette maladie dans notre pays, nous a poussé à mener une enquête rétrospective concernant le syndrome coryza du chat au niveau de la clinique de l’ENSV. Le nombre de cas recensé était de 52 cas pendant les 05 dernières années allant de 2018 à 2023. Parmi les facteurs étudiés, nous avons la race, l’âge, le sexe, les symptômes observés ainsi que les traitements établis. L’enquête réalisée, nous fournis beaucoup d’informations concernant cette maladie dans notre territoire.
Pour lutter contre cette maladie qui est très contagieuse chez l’espèce féline, La meilleure manière est la vaccination qui est active contre les virus en cause, et qui est très importante et obligatoire chez les jeunes chatons et les adultes. Nous proposant aussi d’appliquer toujours un protocole de désinfection du milieu extérieur surtout pour les chats errants qui sont la source principale des virus et développer des méthodes de diagnostic de laboratoire permettant un diagnostic de certitude.
Abstract : 
Coryza syndrome in cats remains a highly contagious infectious pathology, particularly in community cats and stray cats. The lack of existing documentation on this disease in our country prompted us to carry out a retrospective survey of coryza syndrome in cats at the ENSV clinic. The number of cases recorded was 52 over the last 05 years from 2018 to 2023. Among the factors studied were breed, age, sex, symptoms and treatment. The survey provides us with a great deal of information about this disease in our territory.
The best way to combat this highly contagious disease in the feline species is through vaccination, which is active against the viruses involved, and is very important and compulsory in young kittens and adults. We also suggest always applying a disinfection protocol to the outdoor environment, especially for stray cats, which are the main source of the viruses, and developing laboratory diagnostic methods that enable a diagnosis of certainty.
